GRANADA HOY | Lunes 1 de Julio de 2013

OPINIÓN

Rosa de los vientos

PILAR BENSUSAN



VERANEO **ENCHIRONADOS**

ÁRCENAS ya está enchironado en Soto del Real, y no es de extrañar... A la alarma social que causaba que el ex tesorero del PP estuviera esquiando por doquier, cenando langostas con champán en restaurantes de postín, y tuviera cuentas con más de 48 millones de euros en Suiza, se unen ahora una falsa marchante de arte argentina que le ha salido rana y unas cuantas cenas junto al Bernabéu en junio con un financiero ruso que parece ser que le ayudaba con los tejemanejes para ocultar tanta pasta... El dilema está en si va a tirar de la manta cuando ya no aguante más apartado de su vida de ľujo o simplemente se tapará con ella... Hay quien dice que ha grabado un vídeo como seguro de vida...

Y, mientras unos entran, otros salen de Soto, así el poderoso Blesa ya está en libertad, pero, aunque la Audiencia de Madrid ha anulado el auto del incontinente verbal Elpidio, ve indicios para seguir investigando sus presuntas irregularidades al frente de Caja Madrid.

Pero no se piensen ustedes que la vida en Soto del Real es como en Alcatraz, por lo que el veraneo de Bárcenas se presenta más atractivo que el de muchos de los españoles de a pie que vamos a asarnos de calor en casita por culpa del despilfarro, la corrupción, los recortes, el paro, etc. Piscina, dos pistas de squash, gimnasios, canchas de baloncesto, balonmano y futbito, son algunas de las suntuosidades que irradian unas instalaciones en las que se distinguen zonas residenciales y zonas de equipamiento, "con todos aquellos servicios que una persona puede encontrar en la calle al salir de su vivienda" -según fuentes de Justicia e Interior-.

Por ello puede consolarse con jugar al

El verano de Bárcenas se presenta más atractivo que el de muchos españoles, asados de calor en casita

mus con otros reclusos con pedigrí que también van a pasar sus vacaciones estivales en tan distinguidas instalaciones rejadas, tales como Díaz Ferrán, Ángel de Cabo o Iván Losada, que pueden después un chapuzón en la piscina del penal, jugar al squash o machacarse en sus gimnasios, porque para el futbito, baloncesto o balonmano los veo un poco talluditos... al menos que Urdangarín o Messi les entrenasen..., cuestión poco probable. Aunque a lo peor Montoro manda a Sergi Arola a hacerles unos cuantos menús minimalistas si es que no salda pronto sus deudas con Ha-

En fin, que el veraneo enchironados tampoco es para rasgarse las vestiduras y muchos de fuera desearían tanto lujo y atención... ¡Y es que ni los pacientes reporteros que aguardan noticias a la entrada de la penitenciaría gozan de tanto bie-

La mirada urbana



Una marcha cicloturista pide aparcamientos para las 'bicis'

Más de una veintena de personas se animaron este fin de semana a participar en una marcha cicloturista para reivindicar que se construyan espacios para aparcar las bicicletas en Salobreña y Lobres. Bajo el lema 'Ponte en marcha, espacio para tu bici', el PP de Salobreña, junto con Nuevas Generaciones (NNGG), organizó esta marcha durante la cual los ciclistas dejaron en el suelo las bicicletas a modo de protesta para demostrar que no hay ningún lugar donde dejarlas bien colocadas.

Lapidario

MENOS PODER **ADQUISITIVO**

IENTRAS el IPC sigue subiendo, los salarios siguen bajando, de forma que la diferencia entre los precios y el poder de compra se hace cada vez más grande. Los granadinos cobramos menos o igual, sí, pero es que además el coste de las cosas es superior, así que la realidad es que nuestro poder adquisitivo se ha quedado a niveles de hace unos cuantos años. Con este panorama, aspirar a irse de vacaciones, salir a cenar o permitirse algún lujo de este tipo se convierte en una quimera, ya que los sueldos hay que dedicarlos a lo necesario, a comer. Macarrones, y de marca blanca.

CADA VEZ **MENOS VUELOS**

UANDO la mayoría de aeropuertos ve incrementados sus movimientos en verano, que es cuando la gente viaja más, en el de Granada sólo se operarán cinco destinos regulares. A pesar de los intentos para su internacionalización, aún queda mucho por hacer, pero se debe hacer.

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Sucesión Susana Díaz: presidenta in péctore

El Grupo Socialista cree que Griñán cederá la Presidencia a Susana Díaz el próximo 29 de julio una vez que resulte elegida en las primarias, aunque él lo niega. Sin embargo, el presidente de la Junta no descarta un adelanto electoral.



Entrevista

Julián Roldán, coronel saliente de Armilla

El coronel Julián Roldán

Martínez (Chinchón, Madrid, 1958) ha sido durante los dos últimos años "el alcalde" de la Base Aérea de Armilla, un histórico aeropuerto militar que, según sus propias palabras, es muy similar "a un pueblo".



Anulan la ampliación de horas a profesores

El juzgado de lo Contencioso Administrativo número 5 de Granada ha anulado el acuerdo del Consejo de Gobierno de la UGR, que determinó que el horario de los profesores pasara de 24 a 32

14 Lunes 1 de Julio de 2013 | GRANADA HOY

GRANADA

COSTA | LOS ECOLOGISTAS ALERTAN DE LA SITUACIÓN DEL EMBALSE



Imagen del cauce de agua frenado por los sedimentos.

Rules se llena de piedras

Rosa Fernández MOTRIL

El embalse de Rules ha sido calificado de distintas maneras: "un monumento a la vergüenza (Carlos Rojas), "una construcción inútil" (por no tener canalizaciones para llevar el agua), "una obra faraónica", "la piscina más grande de España" (Ana Vanessa García)... También ostenta récord como "la presa con mayor cantidad de cemento en el momento de su construcción" o la de una historia inacabada, que dura más de 60 años desde su fecha de construcción, tal y como ya publicó este periódico.

A todo esto, se viene a sumar un comentario entre los círculos medioambientales de la Costa Tropical que puede resumir su futuro: "El mayor bancal del mundo". En el fondo de esta broma hay una realidad: que se está llenando de sedimentos de manera que los ecologistas calculan que en unos 40 años estará llena. Fernando Alcalde, de la organización ecologista Buxus tiene el dato —que le han admitido desde fuentes cercanas a su gestión— de que los materiales

acumulados están creciendo a razón de 4 hectómetros cúbicos por año. Teniendo en cuenta que su capacidad es de 160 hectómetros cúbicos, no hay más que hacer las cuentas.

Sin tener en cuenta la leyenda negra de su construcción, el fenómeno de la sedimentación en la presa no sólo está reconocido por todas las fuentes consultadas sino que se puede ver a simple vista. Antonio Martínez, coordinador en la Costa de Ecologistas en Acción, advierte de cómo desde los miradores que existen para divisar la presa se aprecia que en la entrada del agua al enorme pantano los sedimentos se van quedando depositados ahí. Para los que no quieran aventurarse por esos lugares, existe otra manera más fácil de comprobarlo: En internet, Google Earth muestra perfectamente có-

Alertan de que, por los retrasos, pueda llenarse de sedimentos antes de que hagan las tuberías Los ecologistas calculan que en unos 40 años puede estar llena de sedimentos

La parte 'seca'
 representa ya la
 cuarta o la quinta
 parte de la capacidad
 del embalse

mo la parte que se ha secado representa entre la cuarta y la quinta parte de la capacidad total del embalse

El catedrático de la Universidad de Granada, Miguel Ángel Losada, que el año pasado recibió el premio más prestigioso sobre Ingeniería Marítima y Costera, explica que las presas tienen una vida útil y que ésta está cifrada en unos cien años. No obstante, actualmente dirige un estudio en el que tratan de averiguar la tasa de acumulación anual de sedimentos en el embalse. "El río aporta sedimentos, pero el ritmo es el que no sabemos; estamos haciendo medidas", informa Losada, quien explica que "hay que tener en cuenta cómo estaba el vaso original, las asimetrías, el nivel del embalse, el espesor de los sedimentos... porque estamos hablando de cientos de miles de metros cúbicos y aún no hemos cerrado todos los números". Para octubre o noviembre cree que ya tendrán todos los datos para es-te documento, que cerrará un proyecto en el que lleva trabajando diez años. El documento "deriva del estudio inicial en el que estuvimos trabajando sobre las conse-



Los restos de piedras han secado parte del embalse.



Vista general del agua acumulada.



La presa desagua y no tiene aún las canalizaciones.

GRANADA HOY | Lunes 1 de Julio de 2013

GRANADA

cuencias relacionadas con la Presa de Rules, los modelos de caudales, el transporte de sedimentos, su acción en la playa y el caudal del Guadalfeo en su conjunto". En este sentido, desde el antiguo CEA-MA, ahora Instituto Interuniversitario de Investigación del Sistema Tierra en Andalucía, al que pertenece, se han realizado varias tesis doctorales. "Estamos teniendo un amplio conocimiento de lo que ocurre para gestionar todo esto; así estudiamos aspectos como la pérdida de nieve o de lluvia o qué pasa en la desembocadura", señala este experto, que concluye que el embalse de Rules "va a ir per-diendo su capacidad de almacenaje de agua" y que "teniendo en cuenta la variabilidad anual, podríamos dar el dato de cuántos años tendrían que transcurrir" para que estuviese lleno

Así, la situación de Rules es que apenas lleva diez años construido y ya se está llenando de piedras. Hace casi una década que se terminó y tira agua al mar cada día de manera que su construcción hasta el momento es inútil. Se edifica sin que se hagan de manera paralela unas canalizaciones, lo que la hace cuanto menos peculiar frente al resto de obras 'normales'. El proyecto de canalizaciones está parado desde hace años y hasta ahora prácticamen-

Desde los miradores ya se aprecian las piedras y las zonas secas que frenan la entrada de agua

te no se ha sabido que la razón es que no hay financiación, porque tras la transferencia del Estado a la Junta de Andalucía, que era la encargada de construir las tuberías, "el dinero se destinó a otras cosas" y, mientras, se han perdido fondos europeos. La Presa de Rules se ha convertido en una acumulación gigantesca de sedimentos, pero también de promesas incumplidas que los regantes dicen que "no pueden aguantar más", como cuando les dijeron que se crearían 5.000 puestos de trabajo con su puesta en valor o que permitiría regar 15.000 hectáreas de terreno hasta la cota 400 en un plazo medio de tiempo.

El último capítulo de esta absurda historia que se viene a sumar a la desgraciada serie de infraes-tructuras inacabadas de la Costa fue la 'renuncia' de la Junta a continuar con las canalizaciones (de 200 kilómetros tan solo se ha construido 1,5 hasta Vélez de Benaudalla) y el anuncio del Ministerio de Fomento de que se hará cargo de su finalización, aunque por fases, pues se calcula que las tuberías costarán la friolera de 400 millones de euros, en época de crisis. Por lo que se da la paradoja de que, al ritmo que va, existe la posibilidad que no dé tiempo a terminarla antes de que se llene completamente de sedimentos



Aspecto en el que quedó la playa motrileña del Hoyo 19 en el último temporal de mayo.

FUTUS: R. FERNANDEZ

Según el catedrático de la UGR Miguel Ángel Losada, a la costa

"le falta el sedimento que traía antes el río" y que ahora no llega

Las playas se quedan sin arena por la retención del embalse

R. Fernández MOTRIL

La Costa Tropical está formada por un buen número de acantilados, pero en los cauces de los ríos y ramblas el sedimento transportado hace que se hayan formado playas. Las que miran hacia poniente tienen el problema de que los temporales en los que azota este fuerte viento se suele llevar la arena que luego deposita en las de levante. Así, cada año, la Dirección General de Costas, debido a esta dinámica del litoral, se tiene que gastar miles de euros para devolver la arena a las playas que han sido arrastradas por el mar.

A este problema se une desde hace casi una década que la Presa de Rules impide que el río Guadalfeo transporte sedimento hasta la playa, buena parte del cual se está acumulando en el propio embalse, y éste es el que falta en la costa y que acrecienta la situación. Lo que se traduce en que la superficie que se está cubriendo en el pantano podría estar en las playas si no se hubiera construido esta infraestructura.

De hecho, según informa Fernando Alcalde, de la orga-



La misma situación, en la zona del Oleaje.

nización ecologista Buxus, "la presa está acumulando más sedimentos de lo que esperaban". Esto resulta inversamente proporcional a la falta de aportes del litoral. Sin embargo, en las zonas donde existen diques, como en el caso del Puerto de Motril, la playa se hace cada vez más grande,

lo que ocurre en la Playa de Poniente.

"Es una manifestación reconocida que a la costa le falta el sedimento que traía antes el río", explica el catedrático de la UGR Miguel Ángel Losada, que añade que, concretamente, "Playa Granada está adaptándose desde

2004 a la situación de no tener el sedimento que ya no lleva el río". Además, hay ocupaciones que antes no estaban en esta costa de carácter regresivo que está destinada a ser la zona turística por excelencia de Motril, como un hotel, un campo de golf o varios chiringuitos.

Para Antonio Martínez, de Ecologistas en Acción, algunos problemas derivados de que sea una costa "tan dinámica" es que existen terrenos declarados urbanizables que ahora pertenecerían al dominio público marítimo-terrestre". También algunas de las nuevas construcciones, que en el momento de proyectarse sí respetaban la preceptiva servidumbre, después no lo harían. De momento, la única solución es seguir "tirando" –como creen los ecologistas- dinero al mar aunque la lucha contra la naturaleza es implacable y la acción del ser humano impredecible. "Por eso, la Ley de Costas plantea una zona donde no se puede construir. La Junta lo que ha hecho con el decreto del litoral es alejar las construcciones de la línea de costa, para que los procesos dinámicos actúen normalmente pues a todos estos problemas de erosión se suma el cambio climático que hace que el nivel del mar suba", explica

GRANADA HOY | Lunes 1 de Julio de 2013

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY

Il Encuentro comunitario en el distrito Norte



El concejal de Familia, Fernando Egea, presenta el II Encuentro Comunitario del distrito Norte, en colaboración con La Caixa.



Presentación del XXXI Circuito Provincial de Cine

El Palacio de los Condes de Gabia acoge a las 11:00 horas la presentación del XXXI Circuito Provincial de Cine 2013.



Los problemas de la traducción ruso-español

En embajador de la Federación Rusa en España inaugura el seminario internacional sobre problemas de traducción ruso-español.



El triunfo de un sueño

Rosa Fernández MOTRIL

La caña de azúcar se ha convertido de nuevo en nexo entre Sudamérica y la Costa Tropical, si es que alguna vez esta unión llegó a desaparecer del todo. En esta ocasión, se ha materializado en Ruddy Japa, un joven dominicano que ha viajado hasta Motril para formar parte del Campus Hermanos Callejón, gracias a la generosidad de los trabajadores de una fábrica de azúcar.

Esta es la tercera campaña en que la salobreñera Azucarera Guadalfeo trabaja bajo el nombre de Ingenio Porvenir en Santo Domingo. Este país, situado junto a Estados Unidos, tiene una clara influencia norteamericana y los trabajadores de origen español, junto con los nativos del lugar, trabajan para mantener la cultura latina. El deporte también está bajo la influencia estadounidense y, por ello, el béisbol es la actividad más practicada entre los niños y jóvenes del lugar. Ruddy, con sólo catorce años, se ha desmarcado de esta tendencia y ve el fútbol como • Los trabajadores de una azucarera de la Costa pagan a un joven dominicano de 14 años el viaje para que forme parte del Campus Hermanos Callejón



una alternativa de futuro.

Ruddy Japa es hijo de uno de los cañeros que lleva su producto a esta azucarera de origen español. Él mismo resume su pasión por el fútbol: "es un trabajo en equipo, donde tiene que haber compañerismo. Si llevas el balón tú solo no llegas a ningún sitio, tienes que tener una visión completa, ver a los demás jugadores y pasar la bola", comenta el chaval asegurando, además, que el béisbol es demasiado "parado para mí. Yo quiero correr, ir a por el balón".

Parte de su sueño se ha hecho

FOTO DE WWW.CAMPUSHERMANOSCALLEJON.COM/

realidad. Ruddy forma parte del Campus Hermanos Callejón que se celebra por tercer año consecutivo en Motril. Fueron los propios trabajadores de la fábrica, junto con los propietarios, quienes hicieron una colecta para recaudar dinero, y lograr entre todos que Ruddy conozca de primera mano cómo se vive el fútbol en Europa, entrenar y aprender las técnicas de juego.

Madridista de pro, asegura ver sólo los partidos de carácter internacional que se retransmiten por la televisión. La liga alemana, la inglesa o la italiana; Ruddy no pierde el hilo de las campañas futbolísticas. Su llegada a Motril, la ciudad que vio nacer al jugador del Real Madrid José Callejón, ha dado más alas aún a sus esperanzas de dedicarse al fútbol de manera profesional.

Pero la situación en su país no ayuda a que Ruddy pueda seguir formándose como futbolista. La extendida pasión por el béisbol deja de lado al balompié, por lo

Homenaje al poeta gaditano Rafael Alberti en el 110 aniversario de su nacimiento

que es raro ver campos de césped e, incluso, los balones no tienen las características correctas. Hay escuelas en las que se practica este deporte pero ninguna de carácter profesional. Saltar hacia Estados Unidos, donde el 'soccer' está cada vez más extendido, es una opción, pero para ello necesitaría una beca universitaria.

Este joven de sólo catorce años mantiene la fe. Santo Domingo ha pasado, en sólo unos años, del puesto 181 a estar entre los noventa países en el ranking futbolístico mundial. El fomento del fútbol, con escuelas deportivas, también es una opción para sacar a los jóvenes de las zonas más deprimidas del país

deprimidas del país.

De momento, Ruddy ha visto cumplido su sueño. Está en Motril v, junto a sus trece compañeros, ha conocido a futbolistas como Armando, del Córdoba CF y se está formando. "Aquí hay más equipamiento y los entrenamientos son mejores y más completos", comenta, emocionado. Tras su estancia en la Costa Tropical viajará por Europa para seguir con su formación. Y todo ello gracias a un grupo de personas dispuestas a que un joven logre en su vida lo que se proponga, porque a veces los sueños triunfan. Sólo hay que buscar a quien crea en ellos